



## Nada de pacto con la antiespaña

Otra vez suena la palabra «mediación» como razón de terminar la guerra entablada por la España digna contra la barbarie moscovita. Y otra vez se deja oír la voz viril, heroica, enérgicamente sonora, de todos los españoles auténticos que en torno a su Caudillo glorioso y a sus bravos generales y soldados dice al mundo entero: no aceptamos mediación de ningún género, ni pacto, ni trato ninguno con la antiespaña judío-masónica tinta en sangre de miles de millares de seres inocentes que han sido objeto de los más viles y bárbaros tormentos por parte de las hordas del sedicente gobierno republicano de Barcelona.

España, los españoles todos, ni reconocen ni acatan como gobernantes suyos a una cuadrilla de malhechores que asaltaron el poder por los más rufianescos procedimientos y lo han deshonrado con los crímenes más atroces.

España quiere justicia contra los asesinos e incendiarios y destructores de la riqueza artística nacional y no puede aceptar negociación de ninguna clase con ellos. Lo ha asegurado nuestro Caudillo rotundamente, lo confirman ilustres generales y con ellos lo exigen todos los españoles no contaminados por el virus ponzoñoso del internacionalismo marxista.

La victoria es de España y España no puede decorosamente desvirtuar el fruto de sus sacrificios y heroísmos derrochados en dos años de terrible lucha contra el criminal enemigo de su gloriosa tradición.

«Por nuestra parte —proclamó el Generalísimo Franco— nos negamos terminantemente a parlamentar o establecer acuerdos con aquellos cuya acción internacionalista tiende a la ruina de España».

Así la ratifican todos los españoles inquebrantablemente unidos a su Caudillo.

## En Avila estamos en Tienen hambre y se la miseria indignan contra quien les envía pan

Eso dicen los rojos

La emisora «La voz de España» de Madrid radió el sábado la siguiente noticia comentario:

Mientras los facciosos nos arrojan unos kilos de pan para hacer propaganda, las gentes de la retaguardia de Franco carecen de él y la mayor miseria existe en aquella desgraciada zona.

Una de las provincias más castigadas es la de Avila, donde las cosas para toda clase de alimentos y objetos son constantes. La clase trabajadora se hilla en la miseria porque los jornales que se les pagan son de 1'25 pesetas a los hombres y de 0'95 a las mujeres.

Y dirá Mangada: ¿pero es que todavía existe Avila, después de los envites que yo la di en Julio y Agosto de 1936? Si allí no dejé yo más que cadáveres putrefactos entre ruinas humeantes ¿quién pudo sospechar que esto iba a traer colza?

Gran entusiasmo ha despertado la TOMBOLA de Frentes y Hospitales.

Ya empiezan a llegar regalos.

Un señor que oculta su nombre ha enviado DIEZ botellas de Montilla y hay varios ofrecimientos.

Los días de la Santa podremos dedicarlos a esta patriótica obra si acudís con vuestros donativos.

## Del Gobierno Civil

CIRCULARES

El señor coronel secretario de S. E. el Generalísimo ha dirigido a este Gobierno Civil con fecha 7 del corriente el siguiente telegrama:

«S. E. el Generalísimo al agradecer a V. E. su telegrama de felicitación con motivo segundo aniversario exaltación Jefatura del Estado, le envía su afectuoso saludo extensivo a toda la provincia de su mando».

Lo que se hace público para conocimiento y satisfacción.

Por interesarlo así el excelentísimo señor ministro del Interior, por la presente se recuerda que el día 12 del corriente, fiesta de la Raza, es festivo a todos los efectos, debiendo por lo que afecta a cuestiones de trabajos acomodarse a las actividades correspondientes a lo dispuesto sobre el particular por la circular de la Delegación de Trabajo de esta provincia de 28 de Septiembre último, publicada en el «Boletín Oficial» del día 29 siguiente.

Avila 10 de Octubre de 1938.—III Año Triunfal.—El gobernador civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

## La «Pasionaria» lo pide para los rojos, en el extranjero

PARIS.—Negrín y Álvarez del Vayo se han lamentado recientemente de que en el extranjero no se les comprenda.

La realidad es que los hechos son más fuertes que todas las propandas.

No hace 24 horas las radios rojas comentaban en términos de indignación el gesto generoso del Generalísimo Franco, que ordenó a la Aviación nacional arrojar toneladas de pan a las poblaciones hambrientas de la zona roja.

Los comentarios de los diarios rojos dicen que ellos no carecen de nada y que comen pan todos los días. Pues bien, el diario socialista «Le Populaire» acaba de publicar una declaración de Negrín a un periodista americano, en la que dice textualmente:

«El pueblo tiene hambre y seguirá teniendo hambre todavía», y aquí termina Negrín.

Por su parte, «la Pasionaria», ante una concurrencia de mujeres de Francia, a las que pidió ayuda en términos patéticos, diciendo que no vieran en ella a la mujer comunista, sino a la mujer española, a la madre, ha declarado lo siguiente: «No nos avergüenza decir que en nuestro pueblo hay hambre. Cataluña tiene 470.000 niños que carecen de los alimentos más necesarios. Lo mismo ocurre en la zona central. Nosotros no pedimos nada para nuestros soldados, que saben sufrir todas las privaciones. Lo que nos apena es pensar que sus mujeres y sus niños carecen de pan».

## Mañana será nombrado embajador de Francia en Roma

Y se tratará del envío de un representante a Burgos

PARIS.—«Petit Parisien» publica esta mañana con gran relieve que el nombramiento del nuevo embajador de Francia cerca del rey de Italia y emperador de Etiopía, ha sido definitivamente fijado para el martes próximo, y añade que parece cada vez más probable que el representante escogido sea el actual titular de la Embajada de Francia en Berlín Francisco Poincét.

Según el mismo diario, el candidato más probable para la Embajada de Italia en París, sería el embajador Guariglia, actual representante de Italia en Buenos Aires.

# IMPORTANTES AVANCES EN VARIOS SECTORES

## En el del Ebro se logra gran profundidad con enorme quebranto para el enemigo.—Siguen cayendo aviones rojos

## El Generalísimo prepara la retirada de voluntarios italianos

BURGOS.—El Servicio Nacional de Prensa ha hecho pública la siguiente nota:

«El Generalísimo Franco prepara la inmediata repatriación de los legionarios italianos que han servido más de 18 meses de campaña en la España Nacional.

La España Nacional, al efectuar esta retirada substancial de voluntarios, contribuye de manera eficaz al funcionamiento de las buenas relaciones internacionales, satisfaciendo además a este respecto el deseo exteriorizado por el Comité de no intervención».

La decisión de S. E. facilita las conversaciones anglo-italianas

ROMA.—La noticia recibida de Salamanca anunciando que el Generalísimo Franco efectuará los preparativos necesarios para la inmediata repatriación de los voluntarios italianos que se encuentran en España, se considera como un nuevo signo de apaciguamiento y como anuncio de un próximo acuerdo entre Italia e Inglaterra.

Se atribuye gran importancia a esta noticia, porque la decisión del general Franco coincide con las conversaciones anglo-italianas, que han iniciado esta semana nuevas posibilidades para la aplicación del acuerdo anglo-italiano sobre el Mediterráneo, cuyo éxito final facilitará la medida acordada por el Generalísimo español.

Hoy llegará a Burgos el secretario del Comité de no intervención

LONDRES.—El secretario del Comité de no intervención, Heming, ha salido para Burgos, vía París, para deliberar con las autoridades de la España Nacional acerca de la retirada de voluntarios.

Hoy lunes llegará a Burgos.

La prensa inglesa y la retirada de voluntarios

LONDRES.—Según «Evening Standard», el embajador británico habrá prometido al conde Ciano en sus recientes conversaciones que el Gobierno inglés hará presiones sobre Barcelona y Valencia para que se proceda inmediatamente a la repatriación de un número de voluntarios extranjeros de España roja igual al de legionarios italianos que van a abandonar España Nacional.

El periódico dice que la decisión tomada por el general Franco, de acuerdo con el Gobierno de Italia, no significa que esta nación se desentienda de la suerte de la guerra de España. Se trata solamente de una demostración práctica del deseo común italo-inglés de perfeccionar lo más

La agencia Stéfani comunica que en los medios parlamentarios parisinos se sabe que en el curso del informe que hizo ayer el ministro de Asuntos Exteriores, Bonnet, ante la Comisión de Asuntos Exteriores del Senado, declaró que a pesar de no haber sido todavía tratado por el Gobierno el problema del reconocimiento del Gobierno nacional español, por parte de Francia, ha entrado en la parte inclusiva de que Francia nombrará pronto su representación diplomática cerca del Gobierno de Burgos.

pronto posible el acuerdo entre los dos países, ya que este perfeccionamiento es considerado por ambas partes como un primer paso necesario para la pacificación general europea.

El diario termina diciendo que la entrada en vigor del pacto italo británico será automáticamente seguida del reconocimiento de la soberanía italiana en Etiopía por parte de Inglaterra.

La retirada de voluntarios de España es el primer paso para el acuerdo italo inglés

ROMA.—El redactor diplomático de la agencia Stéfani escribe:

«La hora internacional está actualmente caracterizada por tres acontecimientos importantes: Primero, el acuerdo de Munich entre las cuatro potencias centro occidentales para la pacífica solución de la grave cuestión de Checoslovaquia; segundo la normalización de las relaciones franco-italianas, con fin de la hipoteca de la diplomacia francesa sobre la soberanía de Italia en Etiopía; y tercero, la retirada de voluntarios italianos de España».

Estos acontecimientos contribuyen por igual a la normalización general en Europa.

La decisión referente a la retirada de voluntarios italianos que hayan hecho más de dieciocho meses de campaña ininterrumpida en España es perfectamente significativa. Esta retirada puede considerarse como substancial en relación con las deliberaciones del Comité de no intervención de Londres y también con el cambio de cartas que tendrá lugar el 16 de Abril entre lord Perth y el conde Ciano, y en las que se hacía constar la plena adhesión italiana al plan de evacuación de voluntarios italianos de España y se consideraba la solución de la cuestión española como base preliminar para la entrada en vigor del acuerdo entre los Gobiernos de Italia y del Reino Unido».

## El nacionalsocialismo se pronuncia contra el duelo

BERLIN.—Una reciente declaración hecha en Alemania contra la tolerancia del duelo, constituye reflejo muy interesante de las ideas del nacionalsocialismo en materia de honor y salvaguarda de la raza. La medida—dice la Agencia Central Europa—que ha sido anunciada estos días por el juez supremo del partido nacionalsocialista Reichsleiter Buch, en un discurso pronunciado ante los presidentes de los tribunales del partido, condena categóricamente el duelo y basa la condena en la consideración del hecho de que la defensa del honor del individuo ha llegado a ser en el Estado nacionalsocialista un interés de la comunidad y ha perdido su carácter privado. La condena tiende a la defensa de la integridad del pueblo y a la continuación de la obra de Adolf Hitler. Refiriéndose a los antiguos códigos de honor, el juez supremo del partido ha demostrado que no pueden servir a la concepción nacionalsocialista del honor, por sus diversos conceptos del mismo, según que se trate del honor de un burgués, de un

## Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 8 de octubre de 1938. III Año Triunfal: Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combate aéreo han sido derribados al enemigo hoy, en el sector del Ebro, seis aparatos Boeing y dos Kurtis.

Salamanca, 8 de octubre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 9 de octubre de 1938. (III Año Triunfal): En el sector del Ebro han sido conquistadas hoy varias posiciones enemigas, adelantando considerablemente nuestra línea y causando gran quebranto a los rojos.

Una sola de las columnas que han operado, ha hecho 176 prisioneros y ha cogido más de 130 muertos del enemigo y mucho armamento, entre el que se cuentan varias armas automáticas.

En el frente de Madrid, sector de Añover, y en el de Córdoba, sector de Villafraña, se han llevado a cabo por nuestras tropas rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combate aéreo sobre el sector del Ebro han sido derribados hoy dos aviones rojos Martin Bonberg seguros y tres probables, sin novedad por nuestra parte.

Ayer fueron bombardeados eficazmente los objetivos militares del puerto y estación marítima de Tarragona, y los de los puertos de Valencia y Barcelona.

Salamanca, 9 de octubre de 1938. (III Año Triunfal).—De orden de su Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

aristócrata, de un militar o de un estudiante.

El nacionalsocialismo no admite más honor que el del hombre y el de la mujer. Se prevé que, después de esta declaración del Reichsleiter Buch los códigos serán reformados en el sentido de la definitiva sanción legal de la prohibición del duelo. De la misma manera deberán ser modificados los códigos y las leyes de honor en vigor en las formaciones del partido, S. S. y S. A., en la asociación nacionalsocialista de estudiantes y en el Ejército.—(Centralearopa)

## Exámenes para los estudiantes que hallen en los frentes

ORDEN

Itmo. Sr.: Deseando este Ministerio disminuir en lo posible los retrasos sufridos en sus estudios por los escolares encuadrados en las unidades en estudio el propósito de compensarles en el futuro próximo de la normalidad española, mediante planes intensivos especiales, que sin perjuicio de una adecuada preparación, les permitan recuperar el tiempo empleado en el servicio militar. Más para el caso de que antes pudieran ser logradas fórmulas viables y justas destinadas a satisfacer los naturales deseos de ver ultimados sus estudios todos aquellos que se encuentren al final de la carrera a que les llevó su vocación, y con objeto de reunir los elementos necesarios de juicio para resolver como mejor proceda.

Vengo en disponer:

1.º En el plazo de un mes, a contar de la publicación de esta Orden en el «Boletín Oficial del Estado», cuantos estudiantes se hallen en los frentes de combate, faltándoles una, dos o tres asignaturas para terminar su carrera o grado de enseñanza y deseen la concesión de convocatoria y exámenes extraordinarios, enviarán sus solicitudes a la Subsecretaría de este Departamento.

2.º Conocido el volumen de solicitudes, el Ministerio estudiará, de acuerdo con las autoridades militares y sin perjuicio de las primordiales necesidades de la guerra, el procedi-

miento para satisfacer con absoluta equidad los deseos de los solicitantes.

Dios guarde a V. I. muchos años. Vitoria, 23 de Septiembre de 1938. III Año Triunfal.—Pedro Sáinz Rodríguez.

## La situación internacional

Blum se ha enfadado

PARIS.—Ha sido muy comentada la conferencia que el presidente del Gobierno M. Daladier, ha celebrado esta tarde con el jefe socialista, León Blum, y el secretario general del partido comunista León Jouhaux.

La entrevista ha durado media hora y, según afirma, ha resultado muy movida.

Blum y Jouhaux han criticado la política del Gobierno y han amenazado con retirar su apoyo, con la total ruptura del «frente popular».

Daladier, por su parte, ha hecho ver a los jefes rojos que la Conferencia de Munich y sus acuerdos eran necesarios para el mantenimiento de la paz en el mundo y, en fin, ha terminado por manifestar a sus interlocutores que el Gobierno no ha pensado todavía en ir a unas elecciones generales, pero que así habría si lo estimase necesario para salvar a Francia.

Bonnet elogia a Italia y Alemania

PARIS.—El ministro Bonnet recibió esta tarde al ministro de Rumania. Inmediatamente después partió para Perigueux, en donde fué recibido por todas las autoridades de la ciudad y la Federación de Combatientes.

Después de la llegada y de una recepción el ministro del Exterior francés se vió obligado a pronunciar un discurso para corresponder a los de bienvenida que le prodigaron.

Expresó su gratitud por la acogida que se le hizo y dijo que tanto Daladier como él habían hecho todo lo humanamente posible en favor de la paz. Admiró a Checoslovaquia que comprendió la oportunidad de su sacrificio y dedicó palabras de elogio para Chamberlain, aunque también consiguió que Italia y Alemania son países que también desean la paz ar-

dientemente.

# LAS VICTORIAS DEL MAR

Antonio García D. Figar. O. P.

(Continuación)

Javier Quiroga aceptó como marino en su bou «Virgen del Carmen» a los voluntarios que quisieron acompañarle. Eran rojos separatistas. Ya en el mar, y después de muchos días de brega, de caza y de sorprendentes sorpresas, los traidores, próximos a Bilbao, dieron el golpe de gracia amarrando a Javier Quiroga y Cándido Pérez, y enderezando la embarcación a la ría. Las primeras noticias que se recibieron en Bilbao, las que corrieron de boca en boca, es que el mencionado bou estaba parado frente al puerto por haberse roto las calderas. Nosotros padecemos agonías de muerte. La pérdida de un sólo barco, así fuera del tamaño de una nuez, nos ponía tristes; y las alegrías extremas de los marxistas nos envenenaban.

Estos bravos marinos fueron llevados a la cárcel donde contaron a sus compañeros la verdad de todo. Hicieron más. Levantaron el espíritu de aquellos encarcelados anunciándoles el próximo triunfo, el entusiasmo de la España de Franco, las victorias obtenidas. Quiroga era la alegría de la prisión y era el optimismo sabiendo como sabía que tenía las horas contadas. Sólo una pena atormentaba su corazón de caballero: la prisión del maquinista Cándido Pérez. Pero Cándido Pérez era un español de raza y se molestaba por la compasión que le expresaba su jefe. Ambos supieron llevar su cruz con amor. Quiroga gritó el himno de triunfo de todos los valientes antes de morir: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! Así es como España ha ido poco a poco empapándose en la sangre de sus servidores leales para el triunfo. Y la nobleza española tiene en estos hombres una reparación a su tibieza de centurias y un halo de vida para el futuro.

XIII

Decíamos anteriormente que me-

## Cuarenta y seis Estados participan en el Congreso Internacional de los abonos químicos en Roma

ROMA.—El primer Congreso Internacional de los Abonos Químicos organizado por la Federación Internacional de los técnicos agrícolas, se ha inaugurado el 3 de Octubre en el Instituto Internacional de Agricultura.

Participan en el Congreso con delegaciones oficiales y con representaciones de las instituciones científicas y técnicas y de las organizaciones agrícolas e industriales, 46 naciones, entre ellas la España Nacional.

Han sido enviadas al Congreso y publicadas en las diversas lenguas 20 comunicaciones generales y 216 comunicaciones nacionales sobre los problemas que constituyen el programa del Congreso.—(USI).

El Congreso Internacional de los químicos en Roma.—Adhesiones recibidas de todos los países

ROMA.—Siguen llegando al Comité organizador del VI Congreso Internacional de los químicos adhesiones de todas las partes del mundo. Además de las de unos quinientos profesionales, representantes de las respectivas organizaciones, han llegado también las seguridades de muchos Estados de Europa y de América de la participación de las Delegaciones oficiales de los Gobiernos. Las representaciones más numerosas son las de Francia y de Alemania, la cual por primera vez interviene en las manifestaciones de esta Federación Internacional.

A esta masa de profesionales y de representaciones extranjeras se unirán casi todos los químicos de las provincias vecinas a Roma y las representaciones numerosas de todos los otros sindicatos provinciales de Italia. A la Secretaría del Comité han llegado también más de 50 comuni-

caciones, que interesan a las cinco secciones en que el Congreso está dividido. La coincidencia del Congreso con la Exposición Internacional de fotogrametría facilitará a los geómetras, después de las discusiones en Villa Aldobrandini, asistir en las salas de la Escuela de Matemáticas a la Ciudad Universitaria donde tiene lugar la Exposición.

Interesantes comunicaciones han sido presentadas por la Comisión de Urbanística. En este campo serán dadas a los geómetras todas las facilidades para ver en Roma el perfecto enlace entre los monumentos de las épocas antiguas y los reglamentos modernos, obra del Régimen, así como las realizaciones urbanísticas de carácter rural de las nuevas ciudades por Mussolini en la provincia de Littoria.—(USI).

Clausura de la XXI Bienal de arte de Venecia.—Cercó de 200.000 visitantes, 428 obras vendidas.

VENECIA.—La XXI Bienal de Arte, que se ha clausurado después de 4 meses de vida y en la cual han participado, en sus respectivos pabellones, 18 naciones, ha sido visitada por un total de cerca de 200.000 personas. Sus manifestaciones colaterales de arte cinematográfico y de música, han tenido cerca de 70.000 espectadores.

Las ventas de obras de arte expuestas en la Bienal han superado la cifra de las tres últimas Bienales, del 32, del 34 y del 36, habiendo llegado al total de liras 1.250.000.

Han sido vendidas en los pabellones extranjeros 130 obras, de las cuales 64 de pintura, 13 de escultura y 53 grabados, por un importe total de cerca de medio millón, cifra nunca alcanzada por obras de arte extranjeras.

De las obras italianas han sido vendidas 125 pinturas, 41 esculturas y 85 grabados, en total 250. Deben añadirse 48 objetos de arte decorativo,

# Se organiza la asistencia religiosa en las Prisiones

Por el Ministerio de Justicia se ha dispuesto lo siguiente:

Primero. La asistencia religiosa de las Prisiones, con la intensa labor de apostolado que la condición de los reclusos demanda, quedará bajo el patrocinio y dirección del Excelentísimo señor Obispo de cada Diócesis, dentro del territorio de la misma; correspondiendo al Prelado.

a) Proponer a esa Jefatura del Servicio Nacional los sacerdotes del Clero secular o regular, a quienes haya de confiarse el servicio religioso, a título de capellanes provisionales en las Prisiones, individualizando la propuesta para cada una e indicando la gratificación que como estipendio deba percibir el designado, en cuantía proporcional a la cifra del contingente recluso a su cargo.

b) Ejercer su alta vigilancia en cuanto al celo con que desempeñen su cometido espiritual los capellanes de Prisiones de la Diócesis, para estimularlos al mejor y más desvelado cumplimiento de los deberes que les incumben.

c) Proponer la remoción y sustitución de los capellanes que, por razones o conveniencias de cualquier índole, a juicio del Prelado lo merezcan.

Segundo. Con relación a las Pri-

## Mussolini, el "hombre de la providencia,"

La obra del Duce exaltada por el Patriarca de Venecia en ocasión de un solemne Te Deum por el acuerdo de Munich

VENECIA.—En la Basílica de San Marcos ha sido cantado un solemne Te Deum en acción de gracias por el feliz acuerdo de Munich. A la ceremonia han asistido el Prefecto, el Federal, el Almirante Jefe militar marítimo del alto Adriático, el Podestá, numerosos oficiales superiores de las fuerzas armadas, los cónsules de Alemania, de Inglaterra, de Hungría y de otras naciones y otras numerosas autoridades y personalidades.

Antes de dar principio la función religiosa el Cardenal Patriarca Dado Piazza, ha pronunciado un elevado discurso en el cual entre otras cosas ha dicho:

«Motivo de orgullo para el pueblo italiano es la parte preponderante y decisiva que ha tenido en el histórico encuentro el Jefe de nuestro Gobierno Nacional; participación tan importante que ha merecido que fuese saludado desde otras orillas como «el salvador de la paz». Nos agrada ver en él, como le llamó el Sumo Pontífice, «Hombre de la Providencia». Cuando Italia al salir exhausta y envilecida de la guerra mundial, amenazaba caer como presa codiciada en las garras del comunismo ateo y salvaje, el Hombre de la Providencia salvó Italia, devolviéndole la paz civil y política. Cuando la Nación, en su movimiento ascendente, se sentía empujada por la triste herencia de una disensión espiritual, el Hombre de la Providencia encontró el Pontífice de la Conciliación y dió a Italia la paz religiosa, la paz perfectamente romana. Cuando el pueblo italiano, exuberante y necesitado, buscó nuevas salidas a su natural expansión, luchando contra las fuerzas negativas y contra la coalición de las potencias adversas, el Hombre de la Providencia quiso la conquista y luego sancionó la paz imperial. Cuando—y es la historia de ayer—Europa se encontró al borde

del abismo y todas las llamadas para salvarla parecían vanas, el Hombre de la Providencia, invocado y aclamado, llevó a la reunión el peso de su autoridad y de su sabiduría, y dió el impulso más fuerte a un nuevo desenvolvimiento pacífico de la historia».

Las palabras del Cardenal fueron saludadas con aplausos por la muchedumbre de fieles que llenaba el insigne templo.—(USI).

«Mussolini se ha ganado un título indeleble al reconocimiento universal».—Un noble discurso de Motta en Lugano

LUGANO.—El jefe del departamento político federal, señor Motta, el cual representa oficialmente el Consejo Federal, ha pronunciado en Lugano, en ocasión de la inauguración de la Feria Suiza de Lugano, un discurso en el cual ha dicho entre otras cosas:

«Acabamos de salir de la crisis política más grave que la historia de Europa ha conocido después de la guerra mundial. Hemos estado al borde de una guerra que se habría convertido casi en general. Recojámos meditando y demos gracias al Señor de haber ahorrado a la humanidad una catástrofe que sólo de pensar hace temblar aún al hombre más sereno y dueño de sí mismo.

«La conferencia de Munich—o sea, el encuentro de cuatro hombres que por algunas horas han tenido en las manos la suerte del mundo—ha sido coronada por el éxito. Un inmenso alivio, una alegría que no encuadra expresiones adecuadas, levanta a todos los corazones en un acto de gratitud. Aquella conferencia fué como la estrella que disipa las tinieblas de la noche y anuncia la claridad ya próxima de la aurora. Dios quiera que a esta aurora siga el mediodía de una paz duradera y sólida, como dijo el Sumo Pontífice Pío XI, fundada en la segura base del derecho y de las enseñanzas evangélicas.

«Y pues que os hablo desde esta Lugano gentil, casi a las puertas de Italia, dejad que salude con toda mi reverencia al Gran Jefe del país amigo y vecino, Benito Mussolini que aceptando sin vacilación la invitación de trasladarse más allá de los Alpes y aproximando, por una maravillosa intuición de su mente y por la soberana potencia de su voluntad, los ánimos aún perplejos, se ha ganado un título indeleble al reconocimiento universal que solamente los miopes o los fanáticos de turbia mentalidad osarían aún discutir».—(USI).

# !PAN! Sección religiosa

SANTORAL

OCTUBRE  
II  
MARTES

La Maternidad de Nuestra Señora, Santos Nicolás, Germán, Quirino Anastasio, Piedad, mártires; Alejandro, Saulo, Placidia, Cenadía

La misa y oficio divino son de la Maternidad de Nuestra Señora, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS

San Pedro de Alcántara

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos dedican solemne novena en honor de San Pedro de Alcántara. Todos los días, a las cuatro y media de la tarde, exposición de S. D. M., estación, Corona Seráfica, sermón, novena, cánticos, solemne reserva y adoración de su Santa Reliquia.

Nuestra Señora del Pilar

San Pedro.—Por la tarde, a las seis y media, se celebra solemne novena en honor de la Santísima Virgen del Pilar, con exposición del Santísimo, rosario y preces a la Santísima Virgen.

—Santiago.—Las Asociaciones y devotos de la parroquia dedican solemne novenario a la Santísima Virgen del Pilar. Por la mañana misa de Comunión a las ocho y media y rezo de la novena. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, plegaria, sermón por don Antonio Alíñ, coadjutor de San Vicente, preces de la novena, bendición y reserva.

—San Juan.—Novena a la Santísima Virgen del Pilar. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Gregorio Coronado, regente de la iglesia, oraciones de la novena, bendición y reserva.

Nuestra Señora del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de PP. Dominicos dedica solemnes cultos a su excelsa Patrona, la Reina del Santísimo Rosario, durante el mes de octubre. Por la tarde, a las cinco y media, ejercicio diario con exposición del Santísimo Sacramento, rosario, preces del mes y reserva.

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—La Reverenda Comunidad de PP. Carmelitas, el ilustre Patronato y devotos avileses dedican solemnes cultos a la mística Doctora y excelsa Santa Teresa de Jesús, Patrona de España. Durante el mes, todos los días a las ocho, misa rezada en el altar mayor. A las cinco y media de la tarde, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos, reserva e himno final.

dolor en alegría cuando vea que su martirio no ha sido estéril sino fecundo en holocausto de las altas virtudes de la raza que alumbrando la tierra toda con la luz de sus muertos dejarán perennes en la historia por los siglos de los siglos las llamas de nuestro espíritu.

No, no es pan lo que Franco ha dado a Madrid, es levadura de seriedad y mano de cita, calor de afirmación y contacto de inteligencia.

Por el saludo de nuestras alas los madrileños han conocido ya la proximidad de su liberación. Franco es así. Presenta su tarjeta de visita sin armas y Madrid que lo sabe aplaude con la serenidad de su destino el gesto del Caudillo que les habla desde el aire para seguir la conversación cortada con el muy próximo abrazo de la continuidad de la historia.

Madrid prepara ya sus galas triunfales. Conoce al Caudillo y acude a la cita.

Franco no quiere galas, pero Madrid adornará su paso como ya lo adorna la historia. La marcha triunfal del gigante tendrá su cortejo de alas y de almas. Pero esta vez serán alas y almas madrileñas las que brotarán encendidas alumbrando los caminos del enviado de Dios por las rutas ya eternas de la historia.

España en Madrid es afirmación rotunda. Madrid en España es Franco y Franco en el mundo es luz.

Yo creo que de vue ta de nuestras observaciones Franco y Madrid se han dado ya la mano.

Esperemos.

Eduardo Alonso Herrera.

He dejado pasar los días deliberadamente, pues era mi deseo escribir pasada la euforia emocional levantada en los corazones Españoles por el gesto del gran Caudillo.

He dicho que era mi deseo escribir y se me ha olvidado decir que lo que anhelaba era comentar el rasgo de Franco enviando a Madrid el pan de España. Pero he contenido mi afán para dar lugar a que la serenidad se hiciese silencio. Acaso todavía me precipite un poco. Mas esperar un día más sería traicionar mi deseo y no habría de ponerle un tanto duro a mi voluntad. No es posible pues, silenciar por más tiempo lo que pugna por salir de mi pluma forzosamente contenida por un escrúpulo acaso sin fundamento.

[Pan]

...Y el vuelo de nuestras alas batiendo el aire del cielo madrileño ha dado sombra de ansia a los corazones estremecidos de anhelo. El Generalísimo conoce la entraña de Madrid por que ha vivido el dolor de su rebeldía. Nuestro Caudillo se sabe de memoria el momento de España y sabe que Madrid es de su voz cuando materialmente lo necesite. Por eso Franco no ha enviado pan a Madrid, ha querido saludarle solamente con una frase.

Cuando nuestros aviones han dejado caer su carga de coadura, el Generalísimo desde su despacho de trabajo ha sentido la palpitation madrileña de España, la ha vivido con intensidad y acaso allá en el fondo de su corazón haya notado un afán de abrazo con prisa, pero sin duda ha contenido su vértigo por que así lo precisaban los auspicios reservados a su clara y genial inteligencia.

Madrid no tiene pan, ni lumbre ni justicia.

Pero Madrid tiene un alma reservada que el Generalísimo conoce a fondo, como conoce también el calor sin lumbre del verdadero corazón madrileño, y la justicia sin estridencia del alma de ese pueblo sufrido.

Quiero creer mi razón.

Franco no ha enviado pan a Madrid. Ha enviado alma de serenidad. Luz si queréis, pero luz sin vértigo, con acentos de camino, y acaso prisa de acordes.

El envío de Franco es afirmación de voluntad. Franco no ha querido dar pan a Madrid, ha querido darle sombra solamente por que conociendo la trágica estampa de ese pueblo encendido, adora su espíritu en llamas y reverencia la altura de su dolor que saluda con las alas de España y con la entraña de su tierra enviando a la ciudad mártir la tarjeta de su próxima visita liberadora.

Pan de España en Madrid... ¿para qué? Si Madrid es toda España, por España Madrid vive sin pan, que así es de grande el pueblo madrileño. Aunque le amordazen la boca jamás podrá amordazarle el alma.

Este grito de hondura lo conoce Franco como conoce la inmensa verdad de la tortura de Madrid, por eso llama a las puertas de su cielo enviando por el aire las estrellas de luz de nuestras alas con la frase de un saludo sereno.

Si el Generalísimo no conociera la psicología temperamental de la ciudad mártir, a estas horas Madrid acaso estuviera desprendido de su martirio, pero el Sináí fué sombra de la tierra por su Cruz, y Madrid es Cruz en España con los brazos abiertos al dolor.

Franco sabe todo el calor de Madrid y todo su espíritu de sacrificio. El genio de Franco no ignora la verdad de Madrid y sabe que Madrid, espera, como esperan las almas encendidas el reflejo de la claridad. Hoy la claridad ha roto las negruras del orbe. Antorcha en manos del Generalísimo abre caminos de justicia por los confines de la tierra. Madrid es amor de nuestro Caudillo y nuestro Caudillo sabe que el mundo respira hoy por los aires de España y quiere latir con España al unisono de su corazón. Por eso el Caudillo ama a Madrid, por que siendo el centro de la circunferencia espiritual del orbe, es el corazón de la España inmortal, que si ahora sufre, mañana convertirá el orgullo de su



**PRIMERA LISTA DE REGALOS  
RECIBIDOS EN LA DELEGACION  
DE FRENTE Y HOSPITALES  
PARA LA «TOMBOLA» QUE  
ORGANIZA**

Un señor que oculta su nombre, 10 botellas de Montilla; don Manuel del Ojo, un centro de mess; doña Bienvenida Castaño, una bombonera; doña Emilia Valdés vda. de L. Varó, un centro de mess; excelentísima señora Duquesa de Parcent, una polvera; excelentísimos señores Duque de Valencia, un macetero; señorita Carmen Martínez, una jarra; doña María Fernández, un par de pendientes de oro; don Jesús Jiménez, dos cazadoras; excelentísimo señor Duque de Parcent, un jarrón; don Félix Martín «La Confianza», tres pares de zapatos de señores; don José Bayo Campo, placa del Corazón de Jesús de plata y nacar; Librería Católica, placa de la Sagrada Cena sobre mármol y tríptico con la imagen de la Santa.

Acude a la TOMBOLA y piensa que aquellos objetos que entregas y las monedas que en ella depositas, mitigarán el frío de loe que luchan por tí y harán mas llevadera la vida de los que sufren por conquistar una España mejor.

**ARRIENDO DE PASTOS**

Se arriendan los pastos de la dehesa «Boticojó» término de Torrecillas de la Tiesa, partido de Trujillo (Cáceres). Cabida 300 cabezas. Diríjanse a don Antonio Solís Gonzalo. Prensa, núm. 1, Madroñera (Cáceres).

**Ecos de Sociedad**

**Viajeros**

Han regresado de Salamanca la distinguida señorita Pepita Martín López y la señora de Fernández Santos.

—Se encuentra en Avila pasando unos días la funcionaria de la Dirección de la Compañía Telefónica Nacional de España señorita Milagros Aguado.

**Necrológica**

Ha fallecido en esta capital a los 8 años el niño Felipe Hernández alumno del Colegio del Carmen, el cual era muy querido de sus profesores y compañeros por las excelentes cualidades de simpatía y aplicación que en él concurrían.

Esta mañana ha tenido lugar el acto del sepelio al que han asistido los niños y profesores del Colegio de Nuestra Señora del Carmen con bandera enlutada, portando las cintas que pendían del feretro niños pertenecientes a la sección del finado.

A sus familiares les acompañamos en su natural dolor y les deseamos resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

**Aniversario**

Hace cuatro años que entregó su vida por la Patria el comandante de Infantería y paisano nuestro don Maximiliano Albarrán Santos, víctima de las hordas rojas en Asturias.

Con este motivo se celebrarán sus fragios por su alma.

A sus hermanos les renovamos en

esta fecha nuestro sincero sentimiento.

**Distinción a un catedrático**

Nuestro querido amigo don Antonio Bermejo de la Rica, director del Instituto de La Coruña, ha sido nombrado segundo jefe de la expedición de 200 maestros que invitados por Italia, van a visitar aquella nación en viaje de estudios. El primer jefe de dicha expedición es don Antonio Bailesteros Beretta, catedrático de la Universidad Central y académico de la Historia. Los excursionistas permanecerán dos meses en Italia. Felicitamos al señor Bermejo por su nuevo nombramiento.

**Misas**

Las misas que de siete y media a nueve y media se celebren el martes 11, en la iglesia de San Juan serán aplicadas por don Rafael de Orozco y Massieu, alférez de la Legión, muerto gloriosamente por Dios y por España en el frente.

**Restablecida**

Asistida por los doctores don Julio Noguera y don Pelayo Sshagún ha regresado a Niharra, completamente restablecida de su dolencia la señorita Marina Herráez.

**Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.**

Celebrándose el día 12 del actual la festividad de Nuestra Señora del Pilar y habiendo sido invitada la Organización a la solemne misa que en honor de la Santísima Virgen tendrá lugar a las diez y treinta en la Santa Iglesia Catedral. En nombre de la Jefatura hago un llamamiento de ca-

rácter general y para todos los afiliados a fin de que asistan a la celebración de este acto de tanta significación y en un día tan señalado.

El secretario provincial accidental, Julián Moret.

Se ordena a los camaradas que a continuación se citan, se presenten en la Delegación Provincial de O. J. sita en Reyes Católicos (Oficina de Propaganda), el día 11 a las doce de la mañana.

Camaradas que se citan: Jaime J. Gallego, Nicolás García, Mariano García, Nemesio García, Francisco Hernández, José Hernández, Tomás Jiménez, Santiago Jiménez y Antonio Lapeña.

El delegado provincial de O. J. Florencio García.

**Jura de la Bandera en Avila**

El próximo domingo, día 16, cumpliendo los deseos del Excmo. Sr. general director de las Academias Militares don Luis Orgaz Yoldi, se celebrará en esta ciudad la Jura de la Bandera de los nuevos alféreces de Infantería.

Vamos a rememorar aquellos tiempos en que por estos días juraban su bandera los alumnos de la Academia de Intendencia que nos fué arrebatada por el judaísmo y la masonería personificados en el fatídico Azafra, y que la magnanimidad de nuestro Caudillo nos ha sustituido por otra Academia de la fiel y gloriosa Infantería española.

En aquel entonces cuando la banda de música de la Academia alegraba las calles al pasar con los alumnos que habían de jurar en la Plaza de Santa Teresa el público se apiñaba en ellas deseoso de aplaudir a lo que Avila consideraba como cosa prooia.

El próximo domingo, cuando las músicas se oigan en el recinto amurallado, cuando la gloriosa Bandera Nacional, símbolo de tantas grandezas patrias, brile al sol con sus resplandecientes colores rojo y guardo, Avila debe acordarse de los invictos soldados que generosamente derraman su sangre por la liberación total de España, y en las personas de aquellos que van a estampar su ósculo de amor y cariño a la Patria debe rendir homenaje al Ejército salvador, acudiendo al lugar donde se celebre la jura, sin que a este patriótico acto le sea dado faltar a ningún buen español de los que el día 16 tengan la suerte de encontrarse en la ciudad de Santa Teresa.

**La Ofrenda Grande**

Con enorme concurrencia de fieles tuvo lugar ayer en el Santuario de la Virgen de Sonsoles la tradicional fiesta que con el nombre de «Ofrenda Grande» celebra anualmente en honor de la Virgen de Sonsoles la cofradía del Valle Amble.

Por la mañana se celebró misa de Comunión a la que asistieron muchas personas que se acercaron casi en su totalidad a la Sagrada Mesa.

A las diez tuvo lugar misa solemne con sermón que predicó el canónigo de la Catedral don Teodoro Garrea Robledo. Después de la misa salió la procesión, que fué presidiada

por diversas autoridades. Durante aquella se verificó el típico juego de la bandera que estuvo a cargo del escuadra del pueblo de Niharra, Eulogio Diaz, el cual la jugó hace 32 años y ahora lo ha hecho en sustitución de sus dos hijos que se encuentran en el frente.

Por la tarde a las cuatro se rezó el Santo Rosario, terminándose los cultos con la Letanía y Salve cantada.

**Lápidas conmemorativas**

En los pueblos de Santa Cruz del Valle y Hornillo se han verificado hace varios días descubrimientos de sendas lápidas en honor de los caídos de los respectivos pueblos, asistiendo las autoridades locales.

Las placas en que constan los nombres de los muertos han sido confeccionados por el maestro de taller perteneciente a la Real Academia de San Fernando, actualmente agregado a la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila, don Alberto Sánchez, el cual ha recibido muchas felicitaciones por su obra.

**BOCA Y DIENTES**

**ORIVE**

Médico Odontólogo

Generalísimo Franco, 4

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9

Teléfono 348

**Automovilistas**

Accesorios y Recambios de todas clases

E. Torres

Carretera Nueva 4. Tel.éf. 73. Avila.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

**El señor**

**Don Maximiano Albarrán Santos**

COMANDANTE DE INFANTERIA

Murió por Dios y por la Patria, en la liberación de Oviedo

EL 11 DE OCTUBRE DE 1934

**D. E. P.**

**Sus hermanos,**

Suplican una oración por su eterno descanso, en el aniversario de su heroica muerte.

Las misas que se digan el martes 11, en Santo Tomás y San Antonio, la de siete y el alumbrado al Santísimo en las Reparadoras, se aplicarán por su eterno descanso. Avila, 10 de octubre de 1938.



**El señor**

**Don José María Sánchez Prieto**

VIGILANTE DE CAMINOS

Murió por Dios y por España el 11 de octubre de 1936

A LOS 27 AÑOS DE EDAD

**D. E. P.**

Su apenada esposa doña Lucila Martín del Real; sus padres don Manuel y doña María Inés; hermano don Manuel; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El funeral por su eterno descanso se celebrará el martes, día 11, a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Pedro. Las misas de siete y alumbrado al Santísimo en los conventos de Adoratrices y Siervas de María; la de seis y media en Santa Ana, la que se viene celebrando todos los meses en dicho día, en el Monasterio de las Clarisas de Villacastín (Segovia), y la del día 12, a las ocho en el convento de San Antonio, serán aplicadas por su alma. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. Avila 10 de octubre de 1938. (III Año Triunfal).